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Comentario 
  

Querido lector 
 

En este número de Kosmos 

encontrarás la última conferencia de 

Martinus con motivo de su 90 

cumpleaños, pocos meses después 

abandonó el mundo físico. Es su 

despedida, pero nos dice que seguirá 

velando por su Causa. 

      Nos dice también que ha recibido 

el impulso de que su obra tiene que 

llamarse El Tercer Testamento. El 

cristianismo, que ha sido objeto de 

fe, puede ahora ser estudiado en la 

obra de Martinus de una nanera 

lógica y científica, el cristianismo se 

intelectualiza. El propio Martinus 

dice: «...el cristianismo es un gran 

misterio para los hombres, pero 

ahora este misterio está resuelto en 

El Tercer Testamento... ». 

      En este artículo habla sobre la 

situación mundial, desde una 

perspectiva cósmica y a largo plazo: 

«El mundo está hoy lleno de rebelión 

y guerra, asesinato y homicidio, 

pero, en medio de todo esto, hay 

muchos hombres, millones de 

hombres, que son humanos». Podría 

decirse que la situación mundial 

actual aún está más agitada. 

Estamos ante una serie de 

problemas muy graves, tanto 

políticos como sociales. A ello se le 

pueden agregar las fuerzas de la 

naturaleza que están haciendo 

grandes estragos.  

      Es cierto que la humanidad se 

encuentra en un situación difícil, 

pero no hay que inquietarse, porque 

«En el futuro habrá una nueva 

política mundial, donde se vivirá 

según los principios de Cristo». Esta 

situación difícil conlleva, sin 

embargo, mucho sufrimiento a 

distintos niveles. Edith S. Grønbæk 

nos habla de él en su artículo. Este 

sufrimiento también se vislumbra 

en los artículos de Guadalupe 

Gimenez, Joel Díaz Espinosa  y 

Rafael Mujica. Pero, por medio de 

los análisis de Martinus, todos ellos 

han encontrado una respuesta 

satisfactoria a la gran pregunta del 

sufrimiento. En «Pregunta sobre 

Cosmología» se amplía esta 

respuesta. 

      La sección «Retazos» trata de la 

experiencia espiritual de Martinus 

en 1921, cuando tenía 30 años, que 

lo llevó a escribir su obra. Con esta 

experiencia se inicia un ciclo que se 

cierra con su conferencia con motivo 

de su 90 cumpleaños en 1980. 

Durante los 60 años transcurridos 

entre estas dos fechas, trabajó 

incansablemente para dejarnos sus 

análisis cósmicos. 

      El artículo «¿Quién es mi 

prójimo?» es una guía para hacer 

que los principios de Cristo sean un 

día una realidad en la Tierra. 

      Finalmente, podemos ver en el 

símbol 2 que el principio de la 

redención del mundo es un principio 

de amor que hace de la Divinidad 

una providencia y un padre para 

todos los seres vivos. Por 

consiguiente, a pesar de todos los 

sufrimientos por los que deba pasar 

la humanidad, hay una providencia 

y un padre que vela por nosotros. 
Martha Font 
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1. Es a la Providencia a la que 

se le deben dar las gracias 

Queridos amigos, quiero expresar 

mi más profundo y afectuoso 

agradecimiento por todo este 

homenaje y esta colosal profusión 

de gratitud que he recibido. Me ha 

dado mucha alegría recibir todo 

este agradecimiento, pero no es a 

mí a quien le corresponde. Los 

análisis que he dado no son nada 

que yo haya inventado o pensado, 

son realidades eternas. He 

alcanzado el estadio en el que he 

podido manifestar estos análisis, y 

se me ha encargado que los 

manifieste. He emprendido mi 

trabajo diario con los análisis al 

igual que otros emprenden su 

trabajo diario y, ahora, después de 

muchos años, estoy contento al ver 

que son una alegría para tantas 

personas. 

 

2. Los análisis se pueden usar 

con toda libertad. La Causa no 

es ninguna secta ni ninguna 

asociación 

La Causa en sí misma no es ninguna  

 

 

 

 

 

 

secta ni asociación, es neutral y 

libre. No hay que darse de alta ni de 

baja, nadie puede inscribirse y nadie 

puede ser expulsado. Cualquiera es 

libre de leer mis análisis, crear 

grupos de estudio y centros 

alrededor del mundo, sólo hay que 

seguir los análisis. El acceso a los 

análisis es tan libre como el acceso 

al sol y a toda creación de la 

naturaleza. No debe ser una historia 

que se encierra en una cápsula para 

unas pocas personas, es para todos 

los hombres. Todos los que hoy 

encuentran felicidad e inspiración 

en sectas y sociedades religiosas no 

tienen por qué temer lo nuevo que 

viene. Deseo que todos estén donde 

actualmente reciben inspiración, 

evolucionan en el amor.   

 He recibido el impulso de que mi 

obra tiene que llamarse «El Tercer 

Testamento». No tiene que crear la 

base de ninguna secta ni asociación. 

Naturalmente, tiene que tener un 

centro, que es  la institución 

autónoma Instituto Martinus en 

Mariendalsvej. Allí debe haber un 

punto fijo en forma de una 
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administración y un consejo, que 

tiene como tarea mantenerlo todo en 

orden y cuidar de que las cosas no 

vayan por mal camino. 

 

3. La palabra más grande de la 

Biblia. La imagen de Dios 

La palabra más grande de la Biblia 

está donde se hace decir a Dios: 

«Hagamos un hombre a nuestra 

imagen y semejanza». Todo lo que 

vemos a nuestro alrededor es una 

manifestación de que Dios crea 

conciencia. Vemos esta creación por 

todas partes, tanto si se trata de 

truenos y relámpagos, automóviles 

que avanzan a gran velocidad por 

las carreteras, como de hombres que 

trabajan. Sea lo que sea, todo son 

seres vivos que son creados a 

imagen de Dios2. 

 Todo es seres vivos dentro de 

seres vivos, y el organismo de Dios 

está, al igual que los organismos de 

todos los demás seres vivos, 

construido por seres vivos dentro de 

seres vivos. Estamos en el interior 

de un macroser, al mismo tiempo 

que también somos un macroser 

para microseres dentro de nosotros, 

y nuestros microseres son, a su vez, 

macroseres para seres todavía 

menores. Todos somos macroseres, 

microseres y seres mesocósmicos. 

 La imagen del universo que he 

hecho se encuentra dentro de otra 

imagen del universo, en una imagen 

macrocósmica del universo que, por 

su parte, está dentro de una todavía 

mayor. La vida eterna se forma 

como una experiencia de ciclos de 

espiral cada vez más elevados. Un 

ciclo de espiral es un sector de la 

evolución donde el ser vivo alcanza 

la culminación tanto de la oscuridad 

como de la luz. Ambas cosas son 

igual de importantes, sin la 

experimentación de la oscuridad  no 

podría existir la luz. 

 

4. La manera de ser en la vida 

cotidiana. El cataclismo ha 

comenzado  

La manera de ser en la vida 

cotidiana es especialmente 

importante, y ahora se ha venido 

tan abajo y se ha desencaminado 

tanto, que hace tiempo que ha 

comenzado un cataclismo. Hay que 

contar con que la Segunda Guerra 

Mundial era una parte del 

cataclismo, y que todo el tiempo hay 

pequeños incendios o guerra 

alrededor del mundo. Ahora, 

alrededor del cambio de siglo, 

calculo que vendrá una guerra muy 

grande. «Por qué», preguntan los 

hombres. «¿Por qué viene esta 

oscuridad?» «¿Por qué tiene que 

haber tanta oscuridad?» 

 

5. La creencia en una vida no 

puede explicar la oscuridad 

Cuando Cristo estaba en la Tierra 

para iniciar la nueva época mundial, 

los hombres, desde el punto de vista 

espiritual, sólo estaban dotados del 

instinto. El instinto dirige a las aves 

migratorias, dirige a los animales a 

comer y devorar lo que deben comer 

y devorar. Dirige a los hombres al 

sentimiento de que debe haber una 

fuerza creadora y un poder superior. 

El principio Cristo es un principio 

paterno-materno, de la misma 

manera que lo conocemos de la vida 

común de los matrimonios y los 

animales en el cuidado de la 
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descendencia. 

 El principio Cristo tiene como 

tarea dirigir a los hombres en la 

última gran evolución hacia la 

perfección más alta. Los hombres de 

la Tierra van camino de alcanzar 

conciencia cósmica y convertirse en 

“el hombre acabado a imagen y 

semejanza de Dios”. Para 

comprender esto, los hombres tienen 

que abandonar la creencia de que 

sólo tienen una vida. Si sólo se tiene 

una vida, un cuerpo físico no es casi 

nada. Un cuerpo es sumamente 

frágil, un niño puede morir en el 

parto, cuando tiene 5 años, 10 años, 

puede morir a todas las edades. 

Muchas personas no llegan a una 

edad elevada, mueren mucho antes 

de lo que deberían. Si sólo se tuviera 

una vida, se debería tener un cuerpo 

mejor. ¿Qué sucede con los hombres 

cuando no tienen ningún cuerpo? 

Evidentemente, entonces no podrían 

evolucionar. La terminología 

cristiana se ha vuelto anticuada, 

pero Cristo no podía explicarles esto 

intelectualmente a los hombres de 

esa época y, debido a ello, anunció el 

Portavoz3, el Espíritu Santo que iba 

a venir y explicar todas las cosas.  

 

6. El redentor del mundo Cristo 

Cuando la estrella brillaba sobre 

Belén, la luz eterna nació en un 

establo de los alrededores, un recién 

nacido fue puesto en un pesebre, y el 

redentor del mundo había venido al 

mundo. Hombres con conciencia 

cósmica todavía pueden, en 

determinado estadio en la zona 

espiritual superior, nacer en 

materia física, y Cristo hizo esto 

para poder guiar a los hombres y 

predicar. Sabía que era inútil que lo 

explicase intelectualmente o 

escribiera algo, porque la gran 

mayoría no sabían leer ni escribir. 

Instintivamente podían sentir que 

debía haber una providencia, 

aunque no tenían ninguna idea de 

cómo era. Es por esto que el 

cristianismo es un gran misterio 

para los hombres, pero ahora este 

misterio está resuelto en El Tercer 

Testamento, donde se puede leer 

sobre él y estudiarlo. 

 Cristo tuvo que usar la otra parte 

de la conciencia cósmica. Podía 

calmar la tempestad en el lago, 

caminar sobre las aguas y sanar a 

personas enfermas. También dice: 

«Se me ha dado todo el poder en el 

cielo y en la Tierra». Este poder lo 

recibirán todos los hombres, es la 

meta, y para ello son necesarias 

muchas vidas. 

 

7. La segunda venida de Cristo 

Ahora los hombres han avanzado 

tanto, que están a punto de tener 

conciencia cósmica y, debido a ello, 

la época del cristianismo puede 

empezar. Los hombres se han 

equivocado con respecto a la 

segunda venida de Cristo, como 

Cristo no podía explicar la segunda 

venida intelectualmente, la tuvo que 

explicar con símbolos. La segunda 

venida de Cristo no significa que 

Cristo venga personalmente y 

predique aquí y allí. ¿Quién iba a 

creer en él? Hoy en día hay muchos 

que dicen que son Cristo y predican, 

etc. No, la segunda venida de Cristo 

es una nueva época mundial que, 

con su venida, inauguró hace casi 

2000 años, cuando predicaba por la 
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Tierra. Entonces inició la venidera 

época de Cristo o cultura de Cristo 

ayudando a los hombres a orientarse 

y explicándoles cómo debían actuar. 

      Los hombres ya habían recibido 

los Diez Mandamientos de una 

fuente superior, cuando seres 

superiores manifestaron en el Monte 

Sinaí las tablas de la ley. Recibieron 

los Diez mandamientos para 

aprender lo que habían hecho mal o 

transgredido. Cristo sabía muy bien 

que aprenderlo tomaba largo 

tiempo, y lo que no podía decir 

entonces debía prometerlo para 

tiempos posteriores. Dijo: «Aún 

tengo otras muchas cosas que 

deciros, mas ahora no podéis 

comprenderlas». «Pero el Portavoz3, 

el Espíritu Santo os lo enseñará todo 

y os recordará cuantas cosas os tengo 

dichas» «Tomará de lo mío y os lo 

hará saber. Todo lo que tiene el 

Padre es mío, por eso dije que 

tomará de lo mío y os lo hará saber».  

 

8. Sabotaje de la Tierra con la 

energía nuclear 

Cristo dijo también que vendrían los 

últimos días. «Cuando oigáis de 

guerras y rumores de guerra», y 

cuando «el hermano entrega a la 

muerte al hermano, y los hijos se 

levantan contra los padres y los 

matan». Vio hasta donde los 

hombres podían llegar, y que irían 

terriblemente lejos en defensa 

propia. 

      Vio de antemano de qué manera 

los hombres, como microseres de la 

Tierra, comenzarían a sabotear la 

Tierra desde dentro4. Osarían hacer 

estallar el núcleo atómico, donde 

hay una colosal fuerza latente, una 

fuerza que, en realidad, es fuerza 

vital macrocósmica5. Creen que han 

hecho un descubrimiento enorme, 

pero, a la larga, no pueden 

garantizar que no tengan lugar 

desgracias. Seguramente habrá 

ciertas desgracias con el cataclismo, 

pero no voy a entrar en ello ahora. 

Pero, ¿qué pasa con los residuos? Es 

evidente que en el interior de la 

Tierra hay una enfermedad. Dado 

que la Tierra es un organismo vivo 

sano todo debe seguir un ciclo, 

incluso los vertederos pasan a un 

ciclo, pero los residuos nucleares no 

lo hacen. ¿Qué sucede con los 

residuos que se entierran o 

sumergen en el mar? Las materias 

tóxicas sobreviven fácilmente a los 

barriles en que se guardan. 

      La ciencia sigue trabajando, se 

construyen centrales nucleares, y no 

se puede reprochar, todo esto tiene 

que suceder. En medio del 

cataclismo se comprenderá que la 

fuerza atómica no es el camino. 

Debemos tener unos medios 

totalmente distintos, amorosos y 

pacíficos. Hay energías naturales, 

hay la energía eólica y la energía 

hidroeléctrica, hay el carbón y el 

petróleo, hay el sol. Si los hombres 

usaran la técnica y la inteligencia 

que usan en la energía nuclear, 

podrían fácilmente hacer, con 

medios no peligrosos, que surgiesen 

las grandes fuerzas.  

 

9. La inculcación del Espíritu 

Santo. La electricidad es 

espíritu. Las fuerzas de Cristo 

controlan las fuerzas de la 

energía nuclear 

No quiero criticar la ciencia, ha 
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hecho cosas magníficas y 

maravillosas, y sólo nombro estas 

cosas porque los hombres están 

totalmente desorientados con 

respecto a la energía nuclear. Ahora 

están aprendiendo al respecto, tiene 

que suceder, uno no puede 

evolucionar sin hacer experiencias. 

Por esto, el cataclismo no es malo en 

sí, como los hombres lo juzgan, es un 

eslabón necesario en la creación del 

hombre por Dios a su imagen. 

 Sin esto, sería totalmente 

imposible inculcar en el hombre el 

espíritu santo prometido. El 

Portavoz3 es el nombre del rollo de 

las escrituras santas judías, y el 

Espíritu Santo es conciencia, 

espíritu, es pensamientos, 

conocimiento y experiencias. La 

ciencia ha trabajado durante 

muchos años con electricidad y 

opinado que era algo material, pero 

es macroespíritu o espíritu y fuerza 

vital de la Tierra6. La ciencia y la 

técnica usan macroelectricidad, 

nosotros mismos electricidad 

mesocósmica, y nuestros microseres 

microelectricidad7. Aquí no entraré 

en detalles sobre esto, sino 

simplemente mencionar que ahora 

se ha avanzado tanto que una gran 

cantidad de fuerzas sobrenaturales o 

fuerzas de Cristo han sido puestas 

en funcionamiento para impedir que 

la fuerza nuclear, que está 

preparada, no sea desencadenada. 

 

10. Las ovejas y los cabritos 

Este cataclismo, que vendrá, será 

muy dañino debido a la recién 

adquirida inteligencia de los 

hombres. No quiero ensombrecer el 

mundo para ustedes, pero será una 

demostración de todo el mal, de todo 

lo que da lugar a sufrimiento, dolor, 

miseria, tristeza, hastío de vivir, 

suicidio, odio, venganza, etc. Todos 

conocemos el mal, no es ajeno para 

los hombres, florece en gran manera 

en forma de asesinato, homicidio y 

secuestro. 

 El mundo está hoy lleno de 

rebelión y guerra, asesinato y 

homicidio, pero, en medio de todo 

esto, hay muchos hombres, millones 

de hombres, que son humanos. No 

son seguidores de ninguna secta ni 

ninguna sociedad y, en la vida 

cotidiana, son humanos y son 

incapaces de robar, engañar, hurtar 

y saquear. Las muchas personas de 

este estadio han sufrido el 

cataclismo en vidas anteriores y no 

deben tener miedo. Naturalmente 

puede suceder que les afecte, pero 

pueden ser salvados siendo 

conducidos en un instante a la zona 

espiritual. 

 

11. La muerte y el paraíso 

Morir repentinamente y pasar a una 

zona superior es una salvación y no 

lo terrible y horrible, que los 

hombres quieren hacerlo, con castigo 

por pecados cometidos, etc. Castigo 

no reciben en absoluto en la zona 

espiritual, deben tenerlo aquí, en la 

zona física. Cuando uno muere,  

tiene un descanso en la zona 

espiritual. Primero entra en un 

estado de vestíbulo donde es 

«limpiado», antes de entrar en las 

zonas espirituales superiores. Si 

tiene tendencias que no pueden 

tolerar la luz, uno se quita 

temporalmente la costumbre de 

estas cosas, de manera que pueda 
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entrar en la luz que concuerda con 

la luz que ha creado en la Tierra. 

Puede ser una persona que es cruel 

con otras personas, pero muy 

amoroso con un perrito. Puede 

experimentar una pequeña luz a 

base de la pequeña luz con el perro y 

vislumbrar el nuevo mundo. 

Personas mayores, que han vivido 

honradamente en la Tierra, 

permanecen en la luz todo el tiempo 

que les corresponde. Hay muchos 

cielos, como Cristo dice: «En la casa 

de mi Padre, hay muchas moradas». 

 Formando parte de los cielos más 

bajos está el Valhala de los vikingos, 

donde bebían hidromiel y comían 

carne de cerdo y podían luchar todo 

el día. Quienes entonces comenzaron 

a no querer matar ni asesinar eran 

personas débiles e iban al infierno 

del pasado, el Helheim, que hoy es 

nuestro reino de los cielos. 

 Para cada estadio evolutivo hay 

en la zona espiritual un estado con 

descanso, donde uno está bien. Si se 

es abortado o se muere en el parto, 

se regresa rápidamente para nacer 

de nuevo en el mundo físico. Si se 

muere como niño o joven, tampoco se 

está demasiado tiempo en la zona 

espiritual. Si no se tiene ningún 

karma feo y se vive una vida larga, 

se está un tiempo largo y hermoso 

en la zona espiritual. La muerte es, 

frecuentemente, un estado 

altamente maravilloso que, en 

realidad, ha sido creado para ser un 

descanso por el largo camino 

avanzando hacia la conciencia 

cósmica definitiva. 

 Cuanto más uno continúa con su 

buena manera de ser y no roba, 

miente ni engaña, más hermosa 

existencia tiene en la zona 

espiritual, que está llena del más 

alto arte y la más alta ciencia del 

mundo. Pero en la zona espiritual 

uno no puede evolucionar, para 

hacerlo debe regresar a la Tierra. 

 

12. Los principios más 

importantes de la nueva cultura 

mundial 

Hay muchas personas humanas, y 

creo que es lo humano en ustedes lo 

que los lleva a escuchar mis 

conferencias y lo que hace que 

ustedes no roben, mientan ni 

engañen. Estas personas humanas 

forman parte de la categoría que 

hará avanzar al Espíritu Santo, que 

tomará la dirección de la nueva 

cultura mundial. Cristo dio los 

principios más importantes de esta 

nueva cultura mundial. Dice: «No 

debes perdonar hasta siete veces, 

sino hasta setenta veces siete», y dice: 

«Amad a vuestros enemigos, 

bendecid a los que os maldicen, 

haced bien a los que os aborrecen», 

etc. ¿Y qué no dice en el Sermón de 

la Montaña? En todas partes, Cristo 

dice: «haced vosotros con los demás 

todo lo que deseáis que hagan ellos 

con vosotros». Que Cristo hubiera 

expulsado a los cambistas del 

templo es pura mentira. Cristo no 

usó, naturalmente, ningún azote, 

entonces no sería cierto todo lo que 

dijo. Posiblemente, era temido 

debido a sus poderosas fuerzas 

psíquicas. Sabían que tenía poder 

para hacer tanto lo uno como lo otro 

y sabían, sin duda, que no actuaban 

de acuerdo con su espíritu y, por 

ello, cuando oyeron que venía, 

huyeron.  
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  No estaba en la Tierra sólo para 

predicar, sanar enfermos y mostrar 

las fuerzas cósmicas, que los 

hombres llegarán a tener, también 

estaba en la Tierra para mostrar el 

amor universal, un amor nuevo que 

los hombres no conocen. El amor 

sobre el que oímos en los himnos de 

alabanza trata de matrimonios y 

enamoramiento y es, naturalmente, 

muy hermoso y muy bueno, pero no 

es la intención que continúe. 

También vemos cómo degenera, el 

hombre está bajo una gran 

transformación camino del animal al 

hombre que todo lo sabe, todo lo 

puede y ama con amor universal. 

 

13. Al reino animal se le inculca 

el egoísmo 

Cuando los animales comienzan en 

una nueva espiral, sólo tienen una 

conciencia muy exigua y se ponen en 

marcha por medio del instinto. El 

deseo primario y el instinto de 

conservación hacen que los animales 

tengan miedo a morir y, por 

consiguiente, tienen cuidado en 

defenderse. Los animales no tienen 

ninguna opción, sus cuerpos son 

instrumentos de guerra, por 

ejemplo, el león tiene dientes 

afilados y fuertes garras, otros 

pueden camuflarse y asemejarse a la 

naturaleza, de modo que la comida 

vuela directamente a su boca. A los 

animales se les inculca esta defensa 

y, por ello, se les inculca que sean 

egoístas. Pero el reino animal no es 

sólo para que los animales tengan 

todo el tiempo que ser comidos por 

otros animales o se coman a otros 

animales, es un eslabón de la 

creación de Dios; es absolutamente 

necesario que los animales tengan la 

posibilidad de experimentar la 

oscuridad.  

 

14. La incipiente inteligencia. La 

lucha contra el egoísmo 

Cuando el mono alcanzó la posición 

vertical, su cuerpo comenzó a ser 

«neutral», las manos fueron 

liberadas, de modo que él mismo 

podía hacer sus armas de defensa. 

El mono podía tirar cocos y cosas 

parecidas, y, por medio de la 

incipiente inteligencia, los hombres 

podían hacer arcos y flechas, y 

siguieron evolucionando y crearon 

armas cada vez peores, cada vez 

más mortíferas. 

 El egoísmo, que se le ha inculcado 

al animal en el reino animal, debe 

ser abandonado  posteriormente por 

los hombres. Los Diez 

Mandamientos les mostraron a los 

hombres lo correcto y dieron leyes 

que prescriben, entre otras cosas, 

que no se puede robar ni matar. Más 

tarde, el cristianismo prescribe que 

hay que amar al enemigo y perdonar 

al prójimo no sólo siete veces sino 

setenta veces siete cada día. Cristo 

tuvo, entonces, que explicar estos 

resultados con expresiones y 

prescripciones dogmático simbólicas. 

 

15. El modelo de Dios de cómo 

debe ser el hombre a su imagen 

La tarea de Cristo fue ser el modelo 

de Dios del hombre a su imagen. 

Debía haber un modelo, para que los 

hombres pudieran ver cómo tenían 

que ser; tenían que ser llevados a 

ser igual que Cristo y poderlo 

perdonar todo. Pero no es sólo tener 

que perdonar, también se trata de 
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poder aceptar una crucifixión si este 

es el precio. Cristo se dejó crucificar 

y experimentó el más alto 

sufrimiento. Habría muy bien 

podido ser liberado, porque tenía 

muchos amigos que podían 

ayudarlo, y en los alrededores de 

Jerusalén había muchos pasos 

estrechos, cuevas y cavernas donde 

se habría podido esconder. Pero 

sabía que tenía que pasar por todo. 

Se había predicho que tenía que 

hacer esto, y si no lo cumplía no iban 

a creer que era Cristo. Tenía que 

cumplirlo, y no fue por nada que 

tenía que hacerlo. Fue para que los 

hombres vieran hasta donde se debe 

ir con el perdón. Uno tiene que 

llegar al punto en que, en medio del 

peor sufrimiento que un enemigo le 

puede infligir a uno, puede pedir a 

Dios que le perdone esta fechoría, 

porque no sabe lo que hace. Esta es, 

de hecho, la causa: No sabe lo que 

hace.    

 

16. Nadie puede sufrir injusticia 

y nadie puede hacer injusticia 

Los hombres creen que hacen lo 

correcto cuando responden y dicen: 

«Sólo faltaría que tuviera que 

tolerar esto». Primero se debe 

comprender que nadie puede sufrir 

injusticia y nadie puede hacer 

injusticia. En esta terrible matanza, 

asesinato y miseria, a los hombres 

les es, seguramente, difícil 

comprender que nadie en absoluto 

puede sufrir injusticia ni hacer 

injusticia. Pero el universo está tan 

sabiamente dispuesto, que esto no 

puede tener lugar. Si pudiera tener 

lugar, no habría ningún universo. 

Pero, ¿cómo es que la injusticia no 

puede tener lugar?  

 

17. El yo del ser vivo. X1 

El asunto es que todos los seres 

vivos constan de algo vivo que no es 

material. La ciencia diría, quizá, que 

esto no existe, porque no puede 

pesarse ni medirse. Pero el universo 

no se detiene porque nuestros 

sentidos no den de más, continúa al 

infinito. Aquí llegamos al ámbito en 

el que lo verdaderamente vivo del 

ser vivo, sobre lo que sólo se puede 

decir que «es algo que es», existe. 

Constituye los yos de todos los seres, 

y es lo que dirige a los hombres.  

 

18. La facultad de percepción y 

creación o elemento de destino. 

X2 

El yo tiene un elemento de destino 

donde se encuentran el instinto de 

conservación y los talentos para la 

creación y percepción. Allí hay la 

energía madre que tiene como tarea 

dirigir las energías básicas: instinto, 

peso, sentimiento, inteligencia, 

intuición y recuerdo por medio de los 

centros de espiral o núcleos de 

talentos básicos8. La ciencia no 

puede llegar a los núcleos de 

talentos, son inaccesibles para la 

percepción, sólo puede llegar a los 

efectos. Podemos ver, oír y oler, pero 

no es el ojo que ve, el oído que oye ni 

la nariz que huele. Todos son 

instrumentos del algo que nos dirige 

y que está por encima de espacio y 

tiempo y pertenece a la eternidad.  

 

19. La gloria de oro o los hilos de 

oro 

Lo eterno, más allá de espacio y 

tiempo, lo experimenté en mi gran 
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nacimiento, cuando experimenté la 

gloria de oro. Era completamente 

como oro, era completamente como 

un océano de oro de hilos de oro9, 

que posteriormente he denominado 

gloria de oro. Está presente en todos 

los seres, por lo cual también lo 

denomino lo vivo del ser vivo. 

 

20. El mundo de lo creado o de lo 

mudable. Las energías y el 

movimiento. X3 

Todo movimiento en el mundo sale 

de los yos. Cuando el yo, por medio 

de la gloria de oro y los núcleos de 

talentos del elemento de destino, 

entra en contacto con un mundo 

espiritual exterior compuesto de un 

tipo especial de materia, sobre la 

que aquí no puedo entrar en 

detalles, se ponen en marcha 

vibraciones y surge el movimiento10. 

 Ningún movimiento puede ir en 

línea recta, todos los movimientos 

van en ciclo y, por ello, regresan a su 

origen. Si uno hace una buena obra, 

da la vuelta en ciclo y regresa a 

través de un medio, por ejemplo, un 

buen amigo. Si lo que hemos 

mandado es algo malo, debe 

regresar a través de alguien que es 

receptivo para ello, alguien que nos 

tiene hostilidad, y llega a nosotros, 

de modo que recibimos el destino del 

que nosotros mismos somos la 

causa. Quienes son medios o 

instrumentos para el 

desencadenamiento de destino 

crean, con ello, destino para sí 

mismos. Así vemos que nadie puede 

sufrir injusticia y nadie puede hacer 

injusticia. 

 

21. El mundo físico. El árbol de 

la ciencia. El mundo espiritual. 

El árbol de la vida 

Cuando nadie puede sufrir injusticia 

y nadie puede hacer injusticia, ¿es, 

entonces, erróneo que haya 

presidios, correccionales, cárceles, 

castigo y venganza? Sí, es erróneo, 

pero es necesario para que los 

hombres puedan experimentar por 

sí mismos que es erróneo. ¿Cómo se 

aprendería sobre el mal si no se 

pudiera experimentar? Por esto hay 

un mundo en el que los hombres 

pueden experimentar la oscuridad, y 

este mundo es el físico. El yo de los 

hombres no está en la zona física, 

pero a través del cuerpo físico puede 

hacer experiencias en la materia 

física. 

 Uno no puede evolucionar en la 

materia espiritual, porque esta 

materia obedece al pensamiento, en 

cambio sólo puede hacerlo en la 

física, que ofrece resistencia, allí hay 

que serrar y cepillar, etc. para poder 

crear. Con ello se obtiene un 

conjunto de ideas o una ampliación 

del pensamiento que puede usarse 

en la materia espiritual que obedece 

al pensamiento. Si en la zona 

espiritual se piensa «un perro», 

entonces está allí en materia 

espiritual, pero si nunca se ha visto 

un perro, no se puede pensar «un 

perro». Todo lo que se ha hecho en la 

zona física se puede hacer con el 

pensamiento en la zona espiritual, 

sin cuerpo. 

 

22. Moisés y Cristo. Instinto, 

sentimiento, inteligencia e 

intuición 

Con los Diez Mandamientos, que 

aún están vigentes, Moisés comenzó 
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a explicarles a los hombres lo que 

tenían que hacer. Posteriormente, 

Cristo pudo continuar con las 

explicaciones del cristianismo, 

basadas en el instinto, y muchos 

hombres se volvieron, hasta cierto 

punto, cristianos. Hoy son humanos, 

no quieren mentir, robar, engañar ni 

matar y, de muchas maneras, viven 

honradamente. En cambio, hay la 

otra gran multitud, que domina el 

mundo, que está llena de fraude. 

 El sentimiento o facultad 

humana de los hombres se 

desarrolla en virtud del sufrimiento. 

Cuando se recibe un sufrimiento de 

regreso, uno es más cauteloso la 

próxima vez y, poco a poco, es 

elevado hacia un nivel humano. Con 

la inteligencia se puede empezar a 

calcular cómo uno se debe 

comportar, y cuando se ha trabajado 

en muy alto grado, durante un 

tiempo, con la inteligencia en el 

hecho de ser humano, se adquiere 

incipiente intuición y destellos 

cósmicos. La intuición es la más alta 

facultad cósmica, que lo atraviesa 

todo, todo se experimenta con ella, y 

con ella se experimentan las cosas 

terminadas. Finalmente, el hombre 

no pecará o transgredirá las leyes, 

vivirá totalmente según el amor 

universal y se convertirá en un ser-

cristo, será uno con Dios. 

 Los hombres serán 

transformados, no seguirán siendo 

macho y hembra. El estado de 

macho y hembra o el matrimonio es 

un eslabón necesario para que Dios 

pueda estar presente en el reino 

animal. Por medio del acto de 

apareamiento y la simpatía entre los 

seres y su descendencia, Dios está 

presente en el reino animal.  

 

23. La crucifixión 

Con su crucifixión, Cristo tenía que 

mostrar cómo los hombres podían 

ellos mismos abrirse camino para 

tener mayor conciencia de la 

Divinidad. La crucifixión fue un 

acontecimiento muy grande, y 

también está escrito que la Tierra 

tembló, se hizo la oscuridad, el velo 

del templo se rasgó de arriba abajo, 

y los muertos salieron de las 

tumbas. Fue un gran estado cósmico 

para la Tierra, fue un cambio de 

dirección para la Tierra; entonces 

tuvo por primera vez la solución 

correcta. Así se tiene que ser, y así 

se llega a ser un ser-cristo, cuando 

uno puede pedir por sus enemigos, 

por aquellos que lo han colgado a 

uno en la cruz. Los muertos, que 

salieron de las tumbas, no estaban 

muertos, eran seres-cristo que 

estaban presentes en la fiesta 

divina. También fue un ser-cristo el 

que, por la noche en Getsemaní, se 

le mostró a Jesús  como un ángel y 

lo fortificó, de manera que pudiera ir 

adelante y aceptar la crucifixión: «¿A 

quién buscáis?» Le respondieron: «A 

Jesús de Nazaret». Jesús les dijo: 

«Soy yo».  

 En aquel entonces, muchos se 

hicieron tan cristianos, que se 

dejaron crucificar y arrojar a 

animales salvajes. Estos seres, al 

igual que los apóstoles, han 

avanzado tanto en la evolución que 

hoy ya no están en la Tierra.   

 

24. La conciencia diabólica es un 

eslabón de la creación de Dios 

Pero, después de este cataclismo, 
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vendrá un tiempo, cuando el mundo 

se haya ido a pique y mucho haya 

sido destruido, cuando la gente 

tenga que empezar a construir un 

mundo nuevo, después de estar 

saturados de experiencias con las 

armas de guerra y sus 

consecuencias. Habrán visto que las 

armas de guerra no han podido 

transformar a los hombres. Si el 

castigo, la venganza y la violencia 

pudieran transformar a los hombres 

en seres-cristo, haría tiempo que lo 

serían. Pero, ¿qué ha sucedido? Se 

ha desarrollado una conciencia 

diabólica. Tiene que ser una 

conciencia diabólica lo que produce 

campos de concentración. Tiene que 

ser una conciencia diabólica lo que 

opera a hombres sanos sin que estén 

enfermos. Pero, esto no se le puede 

recriminar a nadie, todo es un 

eslabón de la creación de Dios, y se 

puede intentar ver la creación de 

Dios en todas partes y estar con Dios 

en la propia creación. 

 

25. Centros de cultura o 

sociedad junior 

La nueva cultura se basará en una 

política hecha a base de los análisis, 

que les mostrarán a los hombres 

cómo deben vivir. Pero hay muchos 

hombres que son asesinos, ladrones, 

estafadores, etc. y no se los puede 

tener con la mayoría. Irán a centros 

de cultura11, donde no serán 

considerados delincuentes, sino 

personas corrientes. No están, 

simplemente, tan evolucionados, 

están en un estadio de menor 

evolución y serán educados en estos 

centros, donde pueden vivir de una 

manera natural. Pueden tanto 

casarse como tener escuelas, cines, 

teatros, campos de deporte, etc., 

mientras los hombres afuera, en la 

verdadera sociedad viven 

libremente. Hay que tener toda una 

serie de centros para los seres que 

no están lo suficientemente 

evolucionados. Es exactamente como 

en los parques zoológicos, donde no 

se puede tener a los animales 

corriendo los unos entre los otros. 

Esto es lo que ahora está mal en el 

mundo, y hay que asegurar que 

estos seres puedan vivir una vida 

cultural y tengan la posibilidad de 

estudiar y, poco a poco, convertirse 

en seres-cristo. 

 

26. La política de Cristo dentro 

de 500 años. Al servicio de la 

redención del mundo 

Muchos hombres encuentran el 

cristianismo ingenuo y creen que ha 

terminado. Pero, ahora viene un 

periodo con una nueva cultura en la 

que se hará política de Cristo. 

Calculo que en el mundo, dentro de 

500 años, habrá una gran política de 

Cristo. Nos encontramos en una 

época en que tiene lugar una colosal 

transformación de la conciencia de 

los hombres, y dentro de 3000 años 

muchos habrán alcanzado el gran 

nacimiento y habrán pasado a la 

primera parte del plan cósmico, 

donde durante milenios colaborarán 

en la creación de culturas para otros 

mundos. Es esto lo que vemos ahora. 

En la atmósfera de la Tierra hay en 

movimiento poderosas fuerzas de 

Cristo para ayudar a que las fuerzas 

atómicas no destruyan la Tierra. No 

cuento con todo lo que se escribe 

sobre los OVNIS, no es en ellos en 

13 



  
13 

los que pienso, pero hay verdaderas 

fuerzas espirituales o fuerzas de 

Cristo en el espacio. 

 

27. La reconstrucción 

En el futuro habrá una nueva 

política mundial, donde se vivirá 

según los principios de Cristo. Esto 

será necesario, cuando se tenga que 

construir este mundo terriblemente 

destruido, donde las ciudades 

estarán destrozadas y gran cantidad 

de hombres habrán muerto. Cuando 

se tenga que construir este mundo, 

nacerán personas con facultades de 

Cristo y conciencia de Cristo, y las 

fuerzas peligrosas serán dominadas 

y estarán bajo control. Entonces no 

habrá nadie que pueda sufrir 

injusticia ni nadie que pueda 

castigar ni vengar. Las personas 

peligrosas estarán en los centros de 

cultura, y el mundo será libre y 

estará abierto a un desarrollo 

enorme de la cultura y el arte.  

 

28. Mi trabajo de 60 años 

El principio que rige la nueva 

imagen del universo es la conciencia 

de Cristo. Hay que evolucionar para 

ser igual que Cristo y tener la 

facultad de caminar por las aguas y 

ser todopoderoso, omnisciente y 

amar con amor universal. Yo tengo 

una sección de la conciencia cósmica 

que está destinada a hacer análisis 

cósmicos, y mi tarea es hacer la 

ciencia del espíritu, que es la base 

de la nueva cultura mundial. No 

puedo desplegar mi conciencia 

cósmica para mí mismo ni para 

personas privadas, esto ha sido 

detenido. No puedo comenzar a 

decir: «Tú tienes que vivir así», «Tú 

morirás ese día» ni «Tú sanarás». 

Tengo una misión, donde debo 

exclusivamente trabajar con la 

ciencia del espíritu. 

 Lo esencial es lo que Cristo ha 

dicho, que uno se quite la costumbre 

de criticar y ser impaciente con su 

prójimo. Lo que a uno no le gusta de 

su prójimo tiene que comprenderlo 

observándose a sí mismo. Perdonar 

y pensar en sus enemigos con amor 

es la más alta forma de yoga y 

conduce, infaliblemente, a la 

conciencia cósmica con su facultad 

de hacer milagros, su omnisciencia, 

omnipotencia y amor universal. El 

amor universal no es el mismo amor 

que el amor de enamoramiento, es 

un amor que no exige nada en 

absoluto, es un amor que da, y por 

ello esta Causa también es un don, 

es vuestra Causa, no es mi Causa. 

Es una causa que ha sido hecha 

para vosotros, es neutral. Podéis 

tomar de los análisis y empezar a 

trabajar de acuerdo con los análisis, 

y podéis dejar de hacerlo, y podéis 

volver de nuevo. ¡Es totalmente 

libre!   

 Se ha hecho un testamento que 

asegura que haya un punto fijo, una 

custodia o un consejo, como lo 

llamamos, que mantenga esto en 

marcha, de manera que no haya 

cambios en los libros, los análisis, 

los textos, etc. Esta custodia se 

ocupará de que no se pueda venir e 

imponerse en el centro. Se puede 

trabajar con los análisis todo lo que 

se quiera, se pueden crear grupos de 

estudio y dar conferencias, es libre. 

Pero en el centro sólo hay que tener 

a las personas que han nacido para 

conservar los análisis, y por esto no 

14 



  
13 

se puede tomar a cualquiera en el 

centro. Es algo que está bajo un 

especial poder cósmico.   

 

29. El Tercer Testamento es el 

Portavoz3 prometido, el Espíritu 

Santo 

En la obra de mi vida no hay ningún 

reproche, a los hombres no se les 

puede reprochar nada en absoluto. 

Seguramente he dicho algunas cosas 

que pueden molestar, pero luego 

digo: «¿Quién lo hace a propósito?» 

Todos hemos tenido que pasar por 

esto. Cristo también dice que uno 

tiene que tomar su cruz y seguirlo. 

Él tomó su cruz, a saber, la 

crucifixión, y si no lo hubiera hecho, 

hoy no habría ningún cristianismo. 

Pero ha sucedido: la ciencia 

espiritual ha venido al mundo, y su 

anuncio sobre la venida del 

Portavoz3, el Espíritu Santo se ha 

cumplido. Lo que yo digo es lo que el 

Portavoz3, el Espíritu Santo dice. 

Los hombres tendrán en breve 

acceso a ello, cuando una conocida 

editorial publique por primera vez 

«Livets Bog» con el título «El Tercer 

Testamento». 

 

30. Mi relación con Dios 

Quiero manifestarles mi sincero 

agradecimiento y desearles lo mejor 

en el futuro. Mis análisis seguirán 

existiendo para ustedes, y podrán 

seguir buscando bendiciones e 

inspiración del cielo. Yo no habría 

podido hacer estas cosas si no 

hubiera sido uno con Dios, y yo me 

dirijo a Dios muchas veces al día. No 

hay que arrodillarse ni hacer otras 

cosas raras. Dios no es tan mezquino 

que diga: «¡Ponte de rodillas!» No, 

uno tiene, simplemente, que dirigir 

su conciencia a Dios desde su mente 

sosegada. En el mundo hay 

sustancias de pensamiento muy 

distintas, y cuando noto algo 

desagradable pienso en Dios. Pienso 

en Dios constantemente, y cada día  

también dirijo una oración a Dios  

por mis análisis. He vivido en 

oración, y mis análisis han sido 

hechos en oración a Dios, y cada 

noche formulo una gran oración, 

entre otras cosas, para mi trabajo y 

para todas aquellas personas que sé 

que necesitan ayuda. 

Y tengo que decir que, aunque ya no 

dé conferencias, aún no he fallecido, 

y aunque esté muerto, pueden estar 

seguros de que estaré con ustedes —

Estoy con vosotros—, pero de otra 

manera que hoy. ¡Y finalmente 

quiero darles mil gracias por haber 

venido!» 

 

 

Notas 

1. Principio entendido como norma 

que debe orientar la actuación de 

una persona. 

2. Livets Bog 3, apdo. 699-704. 

Resultado básico n.º 9 del misterio 

de la vida, la imagen de Dios.  

3. En danés se denomina al Espíritu 

Santo «Portavoz», denominación 

poco frecuente en español. 

4. La Imagen Eterna del Universo, 

19:21.  Jesús sobre el cataclismo y la 

bomba atómica. 

5. Livets Bog, apdo. 2090, 2145, 

2263. La bomba atómica y el 

sabotaje de la Tierra. 

6. Livets Bog 6, apdo. 1997, 2301-2. 

El espíritu y la fuerza vital de la 

Tierra. 
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7. Livets Bog 6, apdo. 2144-5, 2173. 

Electricidad micro y macrocósmica. 

8. La Imagen Eterna del Universo. 

6:8. Sobre el elemento de destino y 

los centros de espiral. 

9. Livets Bog 6, apdo. 2087, 2093. 

Sobre los hilos de oro. 

10. Livets Bog 6, apdo. 2098-9. El 

misterio de los hilos de oro. 

11. Livets Bog 7, apdo. 2400. Sobre 

los centros de cultura y las cárceles 

del futuro. 

 

Última conferencia de Martinus. 

Tuvo lugar en Falkoner Centret 

(Copenhague, Dinamarca) el 9 de 

agosto de 1980. Elaborada por Ole 

Therkelsen. Aprobada por el consejo. 

Publicada por primera vez en la 

revista Kosmos, edición danesa, en el 

n.º 8/1991. 

Título danés: «Kristusprincippet». 

Este título se le ha dado 

posteriormente, después de que 

Martinus abandonara el mundo 

físico, dado que la conferencia 

carecía de título. 

Traducción del danés al castellano 

por Martha Font con la colaboración 

del equipo de lengua castellana. N.º 

de artículo: M1194. 
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Mundo 

hispanohablante 

 

La cosmología de Martinus en los 

países hispanohablantes 

 

                 

 

 

 

 

 

De España a Cuba  
 

Guadalupe Jiménez, del grupo 

español de Martinus que fue creado 

por Javier Romero hace unos años, 

ha visitado Cuba y ha compartido 

unos días la vida cotidiana de los 

hermanos de Holguín. 

 

Muchas veces me pregunto, como 

seria mi vida si no hubiese conocido 

la cosmología de Martinus, con el 

pasar de los años y las experiencias 

vividas, me doy cuenta que todo mi 

mundo gira en torno a estas 

enseñanzas.  

 

El primer día que escuché hablar a 

Javier de estos temas (estábamos en 

una sobremesa después de comer, y 

él contaba cosas de Martinus), mi 

atención ya no podía estar en otra 

parte, parecía que todo de lo que 

decía ya estaba dentro de mí, desde 

ese momento, hace ya varios años, 

todos los actos de mi vida giran en 

torno a la cosmología de Martinus, 

en todas las reuniones que he 

organizado, y los encuentros a los 

que he asistido junto con Javier, 

viajes que he realizado a Dinamarca 

al seminario de verano, y ahora 

recientemente a Cuba, decisiones 

personales que he tenido que tomar, 

siempre están presentes las  

 

Guadalupe Jiménez 

 

 

enseñanzas que nos ha transmitido 

Martinus.  

 

Soy una persona sencilla, que vive 

en un pueblo de Extremadura 

(España), pero llegó a mi vida esta 

nueva forma de ver la vida, y todo 

mi mundo cambió, y ahora más, 

después de mi visita a nuestros 

amigos cubanos, he traído en mi 

maleta una gran experiencia de 

vida, al ver cómo se vive en esa otra 

parte del mundo, me ha 

sorprendido, que a pesar de los 

pocos recursos que tienen, y lo difícil 

que resulta el día a día allí, es muy 

complicado por las condiciones de 

vida que tienen, a pesar de todo son 

personas muy espirituales y muy 

comprometidas con el aprendizaje de 

las enseñanzas de Martinus. Es 

mágica la forma en que Martinus y 

sus enseñanzas están llegando a 

todas las partes del mundo, y 

cuando lo conocemos y lo vamos 

estudiando cada vez nos engancha 

más. Para mí, es la forma de dar 

respuesta a cada interrogante que se 

plantea, varias veces he tenido que 

tomar decisiones vitales, de grandes 

cambios y siempre están presentes 

las palabras de Martinus, CUAL ES 

EL MAL MENOR, CUAL ES EL 

BIEN MAYOR.  
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Gracias a todos los seres humanos 

que compartimos esta gran 

experiencia que es vivir en este 

momento de la historia. GRACIAS, 

GRACIAS, GRACIAS  

 

Guadalupe, una amiga de España 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Un encuentro en 

el Centro 

Martinus, 

Holguin 
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Martinus me 

sorprendió… 

 
Hola, me llamo Joel Díaz Espinosa, 

vivo en La Habana, Cuba.  

En el año 2014, de paso por las calle 

de mi ciudad, me detuve en un 

kiosco, donde venden revistas y 

periódicos, y compré una revista 

llamada Somos Jóvenes, y en una de 

sus páginas venía un escrito de 

amigos en la red, donde escriben 

para compartir amistad e 

intercambiar opiniones, y leyendo 

encontré la dirección de Arian de la 

provincia Holguín, de la zona 

oriental del país, y leí su correo 

donde publicaba un curso y quien 

estuviera interesado, que le 

escribiera. Le escribí, porque me 

interesó su anuncio, y me respondió 

y me explicó en qué consistía el 

curso, decidí empezarlo y cada mes 

me enviaba por vía correo postal las 

preguntas, y al principio me pareció 

algo raro, pues yo conocía y veía 

como cosmología las constelaciones, 

astros, la evolución del universo, 

aunque algunas involucran la física 

y las religiones. Esta de Martinus 

me sorprendió, pues se basa en 

símbolos hechos por él mismo y nos 

relata el universo muy bien. Me fue 

gustando el curso y cada mes, según 

iba respondiendo las preguntas, me 

enviaban más preguntas de los 

símbolos. 

Pasó el año 2014 y empezó el año 

2015, y el día 4 de marzo del 2015, el 

amigo y hermano de curso Arian, me 

hace una llamada que viene a la 

capital, La Habana, a tener un 

encuentro con los estudiantes de 

acá. Llega el sábado 7 de marzo, y  

           
   Joel Díaz Espinosa, Cuba 

 

nos encontramos en un local situado 

en el corazón de la capital cubana, 

llamado Fresa y Chocolate donde la 

acogida del personal que trabaja ahí 

fue muy buena. Lo recibimos, nos 

conocimos físicamente y nos 

impartió como un seminario, charlas 

y clases de la Cosmología de 

Martinus. Nos agradó mucho su 

presencia y actitud, a pesar de su 

juventud, nos mostró muchos 

conocimientos que nosotros no 

sabíamos. Luego al terminar nos 

entregó varios folletos y libros de la 

obra de Martinus.  

En aquel entonces yo me encontraba 

en el símbolo n.º 14, y ya me 

encuentro en el símbolo n.º 34, 

donde he llegado solo, pues no tengo 

con quien estudiar ni debatir los 

temas que se me asignan. Pero a 

pesar de las dificultades que 

pasamos acá, más el trabajo que me 

ocupa mucho tiempo, he sabido 

llevar ambas cosas a la vez, y si es 

cierto que comencé el curso debo 

terminarlo con el mismo ímpetu, 

porque es una nueva oportunidad 

que me dio la vida de compartir, 

aprender, profundizar, conocer algo 

que no sabía que existía.  

La Cosmología de Martinus me ha 

mostrado como un respeto hacia mi 

mismo, he visto cambios en mí, como  
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mi forma de pensar, de 

manifestarme hacia las demás 

personas es distinta, he conocido 

nuestro proceso de evolución, los 

misterios de la vida, de cómo 

perdonar, el clima de pensamientos, 

donde me hace reflejo a mis propias 

experiencias y poder vivir con plena 

armonía conmigo mismo. Aprendí 

también la convivencia entre el 

hombre y los animales, y muy 

fundamental ha sido conocer los 

reinos existentes, con cada una de 

sus energías. Algo que me gustó 

mucho es que con respecto a los 

sufrimientos que pasamos, Martinus 

nos dice y nos demuestra que el ser 

de Dios está presente en todo y en 

todos. 

Lo que más me va gustando de los 

símbolos estudiados es el proceso de 

evolución, aunque todos sus 

símbolos me atraen por su 

complejidad y por lo interesantes 

que resultan. También he logrado 

un amplio conocimiento y siempre 

llevo a la práctica esta hermosa 

frase de la iniciación que dice así: El 

único camino para «ver a Dios» pasa 

por el amor universal.  

Quisiera agradecerle al equipo del 

curso, Arián, Edith y Martha, por 

todo el apoyo que me han dado, por 

todos los envíos que he recibido de 

ellos, y por haber hecho este curso. 

Considero que la obra de Martinus 

es muy importante, me ha llenado 

de bondad y amor hacia la 

humanidad y la vida que vivimos, y 

me ha enseñado que tenemos que 

vivir en armonía con nosotros 

mismos y que tiene que existir 

humanitarismo con el prójimo.   

La Cosmología de Martinus muestra 

que todas las formas de sufrimiento 

tienen sentido desde un punto de 

vista superior y sólo son estados 

transitorios. 
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Todo es muy bueno... 
 

Antes de empezar a contar cómo fue 

mi encuentro y lo que he aprendido 

con la cosmología quiero felicitar a 

Martha y al equipo de lengua 

castellana por el grandioso trabajo 

que han hecho, sin ustedes muchos 

de los hispanohablantes interesados 

en la cosmología no podrían acceder 

a los análisis que nos ha dejado 

Martinus. Quiero agradecer a 

Martha y a Edith porque han sido 

excelentes personas conmigo desde 

que me puse en contacto con ellas. 

Ustedes han sido un pilar 

fundamental en mi introducción a la 

cosmología.  

Recuerdo que tenía 17 años cuando 

en mi mente comenzaron a surgir 

esas preguntas que surgen en 

muchos de los buscadores de la 

verdad (¿qué es la vida?, ¿cuál es el 

propósito de la existencia?, ¿dónde 

está la justicia en el mundo?, ¿hay 

realmente vida después de la 

muerte?) Yo estaba un poco 

deprimido, pues estaba pasando por 

ciertos momentos difíciles y me 

comenzaba a preguntar si de eso se 

trataba la vida, de que algunos 

tuvieran una vida llena de felicidad 

y deseos cumplidos y alegría 

mientras que otros tuvieran que 

pasar por momentos oscuros y no 

hallaran la salida. Pero ahora todo 

ha cambiado. Dentro de poco se 

cumplirán dos años desde que conocí 

los análisis de Martinus. Yo ya 

había leído bastante acerca de 

muchas ideologías orientales de la 

verdad como las de Osho, 

Krishnamurti, leía a Nietzsche, a  

 

 

 

 

 

 

Samael Aun Weor, a Eckhart Tolle y 

pensé que finalmente había 

encontrado la verdad, cuando llegué 

a un sitio web llamado «The Truth 

Contest» en el que algún anónimo 

llamado Michael Smith se jactaba de 

saber la verdad sobre la vida y había 

dedicado un sitio web entero a 

hablar sobre ello. Al principio todo 

parecía tener mucho sentido, pero 

después de leerlo de pies a cabeza 

habían más dudas y vacíos de lo que 

yo esperaba. Estaba decepcionado y 

estuve a punto de resignarme en mi 

búsqueda de la verdad ya que nada 

de lo que leía me satisfacía 

realmente, hasta que observé el 

nombre «Martinus» escrito en una 

de esas tantas páginas del sitio web 

mencionada arriba. El escritor no 

habló sobre él, sólo lo mencionó. Por 

el nombre pensé debía haber sido un 

hombre que vivió hace siglos y 

hablaba latín (fue el primer 

pensamiento que llegó a mi mente). 

Recuerdo que lo busqué en Google y 

entré en una página llamada «the 

third testament info» que fue como 

una especie de lectura introductoria 

para lo que venía más adelante. Me 

di cuenta de que Martinus hablaba 

de un yo, de la reencarnación de un 

«plan» de Dios y esas cosas. Yo no 

era una persona religiosa, ni 

siquiera rezaba. Pero muy en el 

fondo sí sabía que existía algo más 

grande que cualquier ser vivo 
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existente. Sabía que existía un Dios, 

pero no entendía porqué dejaba que 

existiera tanta maldad en este 

mundo, porqué algunas nacían en la 

pobreza y otras en la riqueza, es 

decir, porqué no existían igualdad 

de condiciones para todos. Muchas 

de estas cuestiones no tenían 

sentido para mí, hasta que comencé 

a leer los análisis. En un principio 

pensé que su obra principal sólo 

estaba disponible en formato físico y 

me entristecía no poder averiguar lo 

que había escrito Martinus, ya que 

viviendo en Venezuela todo es muy 

costoso y pensé que hacerme con uno 

de sus libros me iba a costar 

bastante. Luego me di cuenta de que 

en la página web official del 

instituto estaban disponibles ya 

algunos volúmenes y pues desde ese 

momento he leído lo que está 

disponible y todo ha cambiado. 

Gracias a los análisis me he vuelto 

más tolerante y comprensivo, he 

desarrollado el hábito de la oración, 

me ayudó a librarme de mi gusto por 

el alcohol y, entre muchas otras 

cosas, me hizo darme cuenta de que 

yo soy el único dueño de mi destino, 

tanto si éste es luminoso u oscuro. 

Son muchas las cosas que uno 

aprende con la cosmología, desde el 

hecho de que uno cosecha lo que 

siembra hasta el hecho de que Dios 

está realmente presente en todo lo 

que podemos percibir. Esto se 

convierte, aunque de momento sólo 

de manera teórica, en una realidad 

inquebrantable para el buscador de 

la verdad que busca  seriamente. 

Recuerdo que me sentía tan alegre 

con lo que sabía de los análisis que 

quería compartirlo con todo el 

mundo, quería que todos supiesen 

que la vida sí tenía un propósito, 

que sí había vida después de la 

muerte y que los tiempos oscuros en 

los que vivimos sólo son un eslabón 

necesario en nuestro camino 

evolutivo. Todavía nos falta un buen 

trecho por recorrer, pero gracias a 

los análisis aquellos que buscamos 

la verdad podemos orientarnos hacia 

el camino correcto. El camino a 

convertirnos en hombres a imagen y 

semejanza de Dios. El caso es que 

las experiencias desagradables nos 

van cambiando poco a poco y lo 

importante es con lo que podamos 

contribuir con nuestra voluntad, por 

ejemplo a no criticar a nuestro 

prójimo de manera negativa, no 

pensar nada malo de nadie ni nada 

y cosas por el estilo. Aún nos quedan 

unas cuantas vidas antes de entrar 

al auténtico reino humano, pero 

tenemos razones para alegrarnos, ya 

que Martinus nos ha dejado su obra 

para que podamos indagar en la 

solución al misterio de la vida y 

darnos cuenta de que la respuesta a 

la pregunta «qué es la verdad» es 

que «todo es muy bueno» y que poco 

a poco, y a través de los 

sufrimientos, desarrollar la 

comprensión y compasión necesarias 

para poder cumplir con el mayor 

precepto  de la vida misma: «amaos 

los unos a los otros». El 

cumplimiento de este precepto 

siendo lo más importante para que 

exista la felicidad, armonía y paz en 

nuestro entorno. Elsker Hverandre! 

 
PD: actualmente me encuentro 

aprendiendo danés en Duolingo, ¡¡pero 

este idioma lo hallo un poco difícil!! Pero 

poco a poco espero aprender.
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He escrito este pequeño artículo 

sobre algo en mi vida que hizo que 

pudiera comprender el mensaje de 

Martinus en la gran obra que nos ha 

dado, no sólo a quienes vivimos 

ahora sino sobre todo a los hombres 

del futuro.  

      Como madre divorciada con tres 

hijos, y con 30 años, empecé 

seriamente a buscar un camino 

tanto para mi autoconocimiento 

como para encontrar valores 

espirituales. Había crecido en una 

familia donde hacia el exterior se 

seguía la enseñanza de la iglesia, 

pero sin que la paz y el amor que allí 

se predicaba se desplegaran en casa 

de manera práctica. En un lugar en 

lo más profundo de mi ser, quería, 

sin embargo, creer en un Dios que 

era puro amor, pero en esta 

búsqueda seguí un camino lleno de 

dolor. Perdí la fe que, a pesar de 

todo, había tenido en la infancia, 

pero comencé a estudiar religión de 

un modo histórico-crítico, además de 

psicología y filosofía para afianzar 

mi búsqueda no sólo en la fe, sino en 

el conocimiento. Esto fue mientras 

estudiaba para maestra y estaba 

sola con tres hijos. 

      Cuando terminé mis estudios de 

maestra, tuve que hacer un trabajo 

de fin de estudios en una de las 

materias de mi especialización,  

 

 

 

 

 

 

      Edith S. Grønbæk 

 

 

religión, y escogí escribir sobre «El 

problema del sufrimiento». Había 

incluido ideas de Lutero, Søren 

Kierkegård, del Budismo, Islam y 

varios pensadores modernos, pero 

mi profesora me dijo un día que si 

incluía a Martinus podría enfocar el 

tema desde una perspectiva 

totalmente nueva. Yo no conocía a 

ese Martinus, a pesar de que era mi 

compatriota y hacía sólo un par de 

años que había fallecido. 

Sin embargo, el examen fue bien sin 

ese conocimiento. 

      Fui maestra y pasaron 13 años. 

Mi trabajo no había solucionado mis 

problemas y preguntas de tipo 

espiritual. 

      Adquirí un buen conocimiento, 

tanto sobre lo uno como sobre lo 

otro, continuando mi estudio en mi 

tiempo libre, pero me faltaba la 

conexión con lo más íntimo de mí 

misma y la seguridad en un Dios con 

el que no tenía contacto. Todo 

terminó en que llorando pedí ayuda 

a un Dios con el que no tenía 

contacto, porque hacía tiempo que 

había dejado de rezar.  

      Y entonces pasó algo. 

Un día, mientras leía un libro sobre 

desarrollo personal vi que en las 

referencias de autores al final había 

un título de Martinus, y, de pronto, 

recordé que hacía 13 años mi 
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profesora me había recomendado a 

este autor. Compré el libro y, al 

principio, me pareció que era  una 

mezcla un poco extraña de religión, 

ciencia y filosofía, además de 

consideraciones sociales y análisis. 

Además me disgustó la actitud con 

respecto a lo que en mi infancia 

había aprendido sobre la redención 

de Cristo como fundamento de la fe 

de la iglesia; no parecía que 

Martinus considerara de la misma 

manera ese «fundamento». Puse el 

libro en la estantería, y pensé y 

pensé durante cuatro meses antes 

de tomar de nuevo el libro y 

continuar con la lectura… 

      Dicho brevemente, comencé a 

leer de nuevo y continué con toda la 

literatura de Martinus que en aquel 

momento se había publicado. 

Estudié todos los símbolos. Estaba 

cada vez más estupefacta. Me 

encontré seriamente a mí misma. 

Las respuestas a todas mis 

preguntas estaban ahí.  El hilo que 

enlaza todas las religiones y ciencias 

estaba ahí. Y, ante todo, encontré 

una maravillosa energía liberadora, 

de manera que de vez en cuando casi 

flotaba. 

      También en oración viví una 

cercanía divina y tuve experiencias 

de luz junto con otras experiencias 

espirituales. 

      Cuando de nuevo la vida 

cotidiana se volvió, poco a poco, más 

normal, sabía que ahora tenía una 

base firme en mi vida, un estudio de 

la vida que, constantemente, daba 

mayor conocimiento y comprensión. 

Y confianza en la vida. 

      Investigar en la imagen del 

universo de Martinus ha sido para 

mí  la mayor bendición. Pero en la 

obra de Martinus, que refleja el 

amor del universo y la Divinidad 

hacia nosotros, hay muchas 

lecciones que aprender, y se puede 

recibir muchísima ayuda tanto para 

conocer la verdad sobre uno mismo 

como para trabajar con todo lo que 

en uno aún no está terminado.  

      Querido lector, puedo 

recomendarte estudiar esta obra tan 

importante. Quizá aún no estés 

preparado para ello, para mí 

pasaron 13 años desde que mi 

profesora me aconsejó que la leyese 

hasta que estuve preparada y tenía 

la madurez suficiente para hacerlo. 

Los sufrimientos en la vida de cada 

persona son lo que abre la puerta a 

la búsqueda espiritual. Esto lo 

subraya Martinus claramente al 

comienzo de su obra principal,  

Livets Bog. 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

«Y los seres humanos, a través de 

los sufrimientos de sus muchas 

vidas, se vuelven cada vez más 

cuerdos y finalmente reconocen 

la discordancia que hay entre su 

propio modo de ser y las leyes 

que son la base de la paz y la 

armonía y, con ello, de la 

felicidad en el destino de cada 

ser.»   
Livets Bog, volumen 2, apdo. 417. 
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Cuando las ondas de karma aparentemente llegan de 

manera imprevisible 

 
PREGUNTA  

Un lector escribe: Una y otra vez 

vemos que una gran cantidad de 

personas son muertas o mutiladas al 

mismo tiempo. La televisión habla 

de aviones que se estrellan, 

dramáticos accidentes de tren, 

bombas en medio de una multitud 

de gente. Y entonces me pregunto: 

¿Cómo podían estas personas 

reunidas casualmente tener este 

destino colectivo en su haber? 

Martinus nos dice, de hecho, que la 

ley del karma es «precisa y lógica». 

   

RESPUESTA: Es cierto que a 

primera vista puede parecer un poco 

extraño que tantas personas se 

encuentren con un destino así. Y, 

además, todavía hay otra «relación 

karmática» que se deja sentir. 

Porque todos conocemos, sin duda, 

relatos sobre cómo una persona por 

un «contratiempo» no tomó un tren 

que tuvo un accidente, o alguien que 

llegó demasiado tarde a un avión 

que, luego, se estrelló. Aquí se puede 

decir que casi se puede percibir la 

intervención de la Providencia. 

      Otra cosa es que, a veces, 

olvidamos mirar los acontecimientos 

con ojos «cosmológicos», o sea, la 

diferencia entre «morir» y «ser 

mutilado». Ser trasladado del estado 

físico al espiritual —lo que 

llamamos «morir»— no es siempre 

algo terrible, mientras que ser 

mutilado es un destino violento. 

      Cuando Martinus participaba en 

las reuniones del consejo en el 

Instituto Martinus, daba, a veces, 

pequeñas conferencias para los 

demás miembros del consejo. Todo 

esto se conserva en cinta, y estoy 

convencido de que, poco a poco, 

muchas de estas «perlas» se 

publicarán. Permítanme citar lo 

siguiente de una reunión del consejo 

el 6.12.1980, reproducido aquí de la 

revista Kosmos danesa n.º 12-1998, 

donde Martinus habla, 

precisamente, de estos temas: «Los 

hombres que han llegado a no robar, 

no matar, no ir a la guerra y no 

cometer malas acciones no tienen 

que tener miedo del cataclismo. Esto 

no significa que no puedan ser 

afectados por la muerte, porque se 

trata de un nacimiento, y puede ser 

su única salvación. Porque, cuando 

el cataclismo hace estragos, las casas 

se derrumban, hay erupciones 

Pregunta sobre 

Cosmología 

 

  Instituto Martinus 
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volcánicas y todo está fuera de 

control, entonces, quienes no tienen 

que tener el karma, no pueden ser 

salvados de otra manera. Hay tantos 

que viven uno al lado del otro. Uno 

tendrá un karma terrible, otros no 

tienen ese karma en su haber. 

Entonces podría ser un destino 

injusto. Pero entonces la muerte  es 

—como siempre— una buena 

salvación, dado que es una 

“conclusión de la vida”».  

      Martinus pone el ejemplo de un 

hombre que es obligado a ser 

soldado, pero que no quiere de 

ninguna manera matar a otros 

hombres: «Entonces sucede en 

muchas ocasiones que muere de un 

tiro para ser salvado, porque, así, 

está en un mundo superior, donde no 

tiene que matar». Y más tarde 

concluye Martinus: «De esta manera, 

muchas personas serán salvadas del 

cataclismo muriendo». 

 

Los arcos de destino son efectos 

del retorno de la propia 

actuación del ser 

Observen que fue otra explicación de 

nuestro estado eternamente 

cambiante del estado físico al 

espiritual. A muchos estos 

pensamientos les parecerán, quizá, 

extraños. Pero, si uno ha estudiado 

los análisis de Martinus sobre lo que 

sucede cuando el organismo físico 

muere, entonces este «nacimiento» 

al mundo espiritual es mucho más 

preferible a los inconcebibles 

sufrimientos que lleva consigo ser 

mutilado e invalidado.  

      Y, con esto, estamos de nuevo en 

la ley del karma que, de alguna 

manera, es muy tranquilizadora: Yo 

mismo soy la verdadera causa de 

todo lo que me sucede, nadie puede 

interferir injustificadamente en mi 

destino. Por esto, Martinus traza un 

paralelismo directo entre la manera 

en que tratamos a todos los demás 

seres vivos, y el destino de que 

nosotros mismos somos objeto. Lean, 

por ejemplo, la amplia explicación 

del símbolo n.º 19 en el volumen 2 de 

La Imagen Eterna del Universo. 

Aquí un pequeño fragmento del 

apdo. 19.22: «Si el estado de vida de 

un ser es mantenido especialmente 

por la muerte antinatural de otros 

seres, como por ejemplo por medio de 

la alimentación animal o cárnica, y 

si así mismo es mantenido, en otras 

ocasiones, por medio de asesinato, 

homicidio y mutilación, y si al 

mismo tiempo este ser ingiere las 

materias tóxicas destructoras de los 

cuerpos u organismos citados, sus 

arcos de destino están tan cargados 

con los efectos de retorno de su modo 

de ser mortífero que está 

predestinado a sufrir, en cualquier 

momento, la misma muerte 

antinatural o destino oscuro que ha 

causado a otros seres con su modo de 

ser mortífero. Cuando hay un haber 

tan grande de destino oscuro, este 

destino acecha por todas partes». 

      Es interesante que aquí 

Martinus no sólo incluye nuestra 

relación con los hombres y los 

animales, sino también el modo en 

que tratamos a los pequeños 

microindividuos vivos de nuestro 

organismo. Lo cual expresa muy 

claramente: «No podemos crear 

permanentemente condiciones 

naturales desdichadas y mortíferas 

para los microseres del interior de 
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nuestro organismo y seguir viviendo 

en el interior del macroorganismo, 

del que nosotros somos 

microorganismos, con una 

naturaleza en excelentes 

condiciones». 

      Martinus nos ha explicado la 

precisa lógica de la ley del destino. 

Cuando una gran cantidad de 

personas están expuestas a un 

acontecimiento violento, hay 

algunas que tienen un karma 

«oscuro» en su haber y son 

mutiladas en mayor o menor grado. 

Otras han avanzado más en 

humanitarismo y se limitan a 

«nacer» en el mundo espiritual. 

Saber esto no elimina de ninguna 

manera el dolor, la añoranza y el 

sufrimiento de los involucrados. 

Pero todavía sería peor para todos 

nosotros si estos acontecimientos 

sucedieran completamente al azar y 

totalmente sin objetivo. Por los 

análisis de Martinus, sabemos ahora 

que nadie puede interferir 

injustificadamente en tu destino y 

en mi destino, que todo lo que nos 

sucede son «efectos de retorno de 

nuestra propia manera de ser». Y 

que el objetivo de tales 

acontecimientos violentos es, entre 

otras cosas, impulsar la facultad de 

toda la humanidad de sentir el 

sufrimiento de los demás, impulsar 

el amor al prójimo. 

 

Hans Wittendorff 

Traducción del artículo «Når 

karmabølger tilsyneladende rammer 

i flæng», Hans Wittendorff, 

Publicado en la revista Kosmos 

danesa y en martinusforum.dk, 

17/08/2017 

Traducción del danés al castellano 

por Martha Font, con la 

colaboración del equipo de lengua 

castellana. 
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El bautismo de fuego 

 
La herencia que Martinus nos ha 

dejado en El Tercer Testamento es 

fruto de la experiencia espiritual 

que tuvo en 1921, cuando tenía 30 

años. 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ya desde su más tierna infancia 

había tenido una relación muy 

íntima con Dios. En el artículo 

«Sobre mí mismo, mi misión y su 

importancia»1 escribe: «No recuerdo 

haber dejado nunca de dirigirle mi 

oración. Me dirigía a Dios todos los 

días. Le pedía que supiese mis 

lecciones y otras muchas cosas. Otra 

cosa particular era que cuando 

dudaba de algo me preguntaba a mí 

mismo si Cristo lo haría o no. Si él 

no podía llevar a cabo una acción, 

entonces yo tampoco la hacía, pero si 

notaba que él la podía hacer, 

entonces yo la hacía. Esto se 

convirtió en una especie de guía para 

mí a lo largo de la vida». 

      Martinus tenía un deseo muy 

profundo de hacer algo por sus 

semejantes, explica que de niño 

tenía muchas ganas de ser maestro, 

y que su madre le había prometido 

que lo sería, pero ella murió cuando 

Martinus tenía 11 años, y no pudo 

ser. Y que posteriormente había 

pensado en ser misionero, pero que 

no iba a la iglesia y no creía en el 

infierno ni en la condena eterna, por 

lo cual tampoco fue posible.  

      Pero la Providencia lo había 

reservado para algo más grande, de 

alguna manera ha sido y es ese 

misionero o propagador de la 

verdad, ese maestro que deseaba ser 

en su infancia, pero sus seguidores, 

sus alumnos son toda la humanidad 

y su enseñanza los análisis cósmicos 

que nos muestran, entre otras cosas, 

que somos seres eternos, que existe 

un mundo espiritual, que hay unas 

leyes que rigen el universo y que las 

enseñanzas de Cristo son verdades 

científicas. La obra de Martinus es 

el Espíritu Santo que Cristo 

prometió y que iba a explicarnos 

todas las cosas.  

      Su transformación espiritual 

 

 

Martha Font 

 

 
 

Retazos de historia 
Martha Font 
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tuvo lugar durante la Semana Santa 

del año 1921. Transcurrió a lo largo 

de dos días, fue una iniciación que él 

llama el bautismo de fuego, el gran 

nacimiento. 

      Un hombre, Lars Nibelvang, con 

gran conocimiento sobre las nuevas 

corrientes espirituales, teosofía, 

antroposofía, y otros temas 

relacionados con la filosofía de la 

religión, le había prestado un libro, 

donde había una serie de 

indicaciones de cómo meditar sobre 

la Providencia, y Martinus quiso 

probarlo. En sus memorias2 dice: 

«Seguí estas indicaciones, cerré la 

luz, bajé la persiana, me tapé los ojos 

y me puse cómodo en una silla de 

mimbre. 

      Se hizo la oscuridad. De repente 

sucedió algo maravilloso. Me 

invadió el sentimiento de que me 

encontraba frente a algo 

inmensamente sublime e imposible 

de describir. A lo lejos apareció un 

pequeño punto luminoso que se fue 

acercando y tomó la forma de una 

figura humana a la que pude 

reconocer, se trataba del Cristo de 

Thorvaldsen3. Yo, maravillado, 

contemplé fijamente esta aparición. 

 De pronto se hizo oscuro otra 

vez. No podía moverme. Se hizo de 

nuevo la luz y la figura se había 

acercado tanto que tenía tamaño 

humano y estaba viva. Era de un 

blanco resplandeciente con matices 

azulados. Su ropa estaba como 

hecha de miles de chispas 

microscópicas de fuego. La luz era 

tan viva e intensa que me recordó las 

pequeñas bengalas que se usan en 

Dinamarca en Navidades. Durante 

algunos momentos me encontré de 

nuevo en la oscuridad, pero se hizo 

de nuevo la luz, y la figura se había 

hecho inmensa. Atravesó el techo y el 

suelo, y yo solamente podía ver la 

cintura de esta figura de Cristo de 

luz deslumbrante. 

 Yo permanecí como clavado en 

la silla, mientras la figura se dirigía 

lentamente hacia mí, y a 

continuación entró en mi propia 

carne y en mis propios huesos. 

 Un sentimiento maravilloso y 

sublime me invadió. 

 La luz divina, que de este modo 

había tomado posesión de mí, me 

capacitó para abarcar con mi vista 

todo el globo terrestre. 

 Vi cómo la Tierra daba vueltas, 

y continuamente surgían nuevos 

horizontes con montañas y valles, 

países y ciudades, continentes y 

océanos. 

Al día siguiente era el día 24 de 

marzo, Jueves Santo, y decidí 

sentarme de nuevo en mi “silla de 

meditación”. 

      Estaba muy nervioso por ver si 

volvía a suceder algo. 

      Bajé la persiana, me tapé los ojos 

y me senté. 

 Solamente había permanecido 

en la oscuridad unos momentos, 

cuando me vi envuelto de nuevo en la 

luz divina. 

 Me encontraba en medio de un 

cielo resplandeciente y en un estado 

en que la fuerza de gravedad había 

dejado de existir. Una especie de 

sombra atravesó el cielo, que luego 

todavía se volvió más claro y 

luminoso. Esto se repitió varias 

veces, y el cielo se hizo cada vez más 

radiante. Finalmente me encontré en 

una luz dorada inmensa, en un mar 
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de fuego. Ya no tenía un cuerpo físico 

y sentí que esto era la conciencia de 

Dios. Pero tuve que arrancarme lo 

que me tapaba los ojos, porque tuve 

la sensación de que mi cerebro 

estaba a punto de estallar, y me 

encontré de nuevo en mi sencilla 

habitación parca en muebles. 

 Tras esto, pude moverme y 

destaparme los ojos. La experiencia 

divina había terminado, y yo me 

encontraba de nuevo en mi humilde 

mundo material. Pero el reino de 

Dios brillaba y resplandecía en mi 

conciencia. 

 Estaba muy emocionado y me 

sentía totalmente desbordado, pero 

también muy desorientado. Sin 

embargo, todavía no me había 

percatado de que lo que había 

experimentado era una “iniciación”. 

Pero estaba extasiado y sentí la 

necesidad de hablar con alguien. 

Fui a la cocina donde estaba la Sra. 

Henriksen, mi patrona. Le conté esta 

experiencia tan maravillosa en la 

que me había encontrado como en 

medio de un mar de fuego. 

 “¡Uf, no pruebe Ud. estas cosas, 

uno se puede volver loco!”, respondió. 

 Lo dijo con buena intención, 

pero no me atreví a decirle más 

cosas, ni tampoco me atreví a hablar 

con nadie más sobre ello. Pero me di 

cuenta de que había sido objeto de 

una asombrosa ampliación de 

conciencia. 

 Cada vez que me encontraba 

frente a una pregunta o un 

problema, inmediatamente conocía 

la respuesta. Era como si se tratase 

de un “conocimiento muy antiguo”. Y 

poco a poco me fui dando cuenta de 

que mi conocimiento no tenía 

límites». 

 Martinus comprendió muy 

rápidamente que el conocimiento 

que había adquirido no era sólo para 

él, sino que debía comunicarlo a toda 

la humanidad. En Livets Bog4 1,7, 

su obra principal, escribe: «[…] he 

considerado que era mi deber hacer 

accesible a todos mi experiencia o 

conocimiento». Y en el apartado 22 

de este mismo volumen nos explica 

que es un conocimiento al que todos 

llegaremos: «Esta experiencia y este 

estado cósmico míos se 

transformaron en el factor 

desencadenante de mi subsiguiente 

aparición en el mundo y de la 

creación de “Livets Bog4 . Pero dado 

que este proceso espiritual […], es 

experimentado por cada individuo 

cuando éste en su existencia eterna 

pasa por el estado evolutivo que es 

necesario para esta experiencia, será 

evidente que yo, con respecto a las 

facultades de percepción, no 

represento ningún privilegio especial 

ni constituyo ninguna excepción de 

la regla, que yo, de este modo, en el 

marco de la evolución eterna no 

puedo añadir una sola jota a lo que 

otros seres han sido antes que yo ni a 

lo que otros seres serán después de 

mí» 

 

1. El artículo «Sobre mí mismo, mi 

misión y su importancia» se puede 

leer en 

http://www.martinus.dk/dk/es/literat

ura/articulos/mas-articulos/sobre-

mi-mismo/ 

2. Memorias de Martinus, 

recopiladas por Sam Zinglersen y 

traducidas español y publicadas por 

el Instituto Martinus. 
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3. Bertel Thorvaldsen, conocido 

escultor danés (1770-1844) 

4. Obra principal de Martinus en 7 

volúmenes, ya traducidos al español. 

Los seis primeros se pueden leer en 

http://www.martinus.dk/es/ett/. 

«Livets Bog» significa El Libro de la 

Vida, pero Martinus ha deseado que 

en todos los idiomas se mantuviera 

el título danés.  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

 

«Pero con la misma seguridad que el germen de toda vida vegetal 

comienza a desplegarse en primavera, así también todos los gérmenes o 

disposiciones para la vida y la conciencia cósmica del individuo 

comenzarán de manera inalterable a germinar de nuevo tras el estado 

invernal o materialista en que se encuentran en la espiral». 
Livets Bog 2, 470 
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   Profundizando en la 

Cosmología de Martinus 
 

 

  

¿Quién es mi prójimo? 

 
¿Quién es mi prójimo? ¿Lo son sólo 

los hombres o lo son también las 

células o microseres que habitan mi 

cuerpo? ¿Y por qué tengo que amar a 

este prójimo? 

 

Si se debe comprender al pie de la 

letra el concepto «prójimo», es un 

nombre de lugar. En este sentido, 

nuestro prójimo es, así, el ser que 

está más cerca de nosotros en el 

espacio físico. Como se sabe, un ser 

puede estar tan cercano a nosotros 

que, directamente, toca nuestro 

propio cuerpo, de la misma manera 

que puede estar a miles de 

kilómetros de distancia. Cuando se 

dice que hay que amar al prójimo 

como a sí mismo, esto quiere decir al 

pie de la letra que ante todo hay que 

amar al ser o a los seres que se 

encuentran al alcance de nuestra 

facultad de observación, y que, por 

consiguiente, no podemos evitar 

experimentar ni percibir. A seres 

que viven a miles de kilómetros lejos 

no los podemos directamente 

percibir ni sentir. Su estado general 

no puede presentársenos tan claro 

como el estado o destino de los seres 

que están directamente ante 

nuestros ojos, oídos y demás 

sentidos. Cada ser vivo, ya sea 

planta, animal u hombre al alcance 

de nuestra directa facultad de 

percepción, es el foco u objeto 

general del amor que el amor al 

prójimo ordena. Si todos los seres de 

esta zona cercana a los sentidos 

cumplieran esta ley y fueran, de 

esta manera, una alegría y 

bendición para todos, el reino de los 

cielos haría, con ello, tiempo que 

sería un hecho en la Tierra. 

      Como los semejantes que 

conocemos: plantas, animales y 

hombres no son los únicos seres que 

existen en nuestra cercanía, sino 

que sólo muestran a los seres de una 

determinada zona, a saber, «el 

mesocosmos», y, por ello, existen 

miríadas de seres en otro espacio, a 

saber, «el microcosmos», estos seres, 

a medida que uno comienza a 

percibir y comprender su presencia, 

también formarán parte del 

concepto «prójimo». Y la cuestión del 

amor al prójimo será también actual 

aquí. Estos seres también deben ser 

amados, en caso contrario aquí 

también se desatará la oscuridad o 

infierno. Esto no es difícil de 

comprender, cuando se experimenta 

que se trata de millones de seres 

vivos: células, moléculas, etc. de que 

está compuesto nuestro cuerpo 

físico. Con estos microseres tenemos 

contacto e intercambio directo por 

medio de nuestra relación con dicho 

cuerpo, que es la vivienda o universo 
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de estos seres. Ya sabemos que si 

comemos comida incorrecta y 

bebemos bebida incorrecta, si no 

dormimos lo suficiente y nos 

fatigamos excesivamente con trabajo 

duro, nuestro bienestar general es 

dañado. Enfermedades, 

intoxicaciones, formación de 

tumores, crisis nerviosas, etc. hacen 

estragos en el interior de nuestro 

cuerpo. De la misma manera que 

hay guerra y cataclismo donde no 

nos amamos mutuamente, así 

también hay guerra y cataclismo, 

dolor y destrucción donde no 

amamos a los microorganismos de 

nuestro organismo o no somos una 

bendición para ellos. Por esto, 

también será absolutamente 

necesario que amemos a nuestros 

microseres como nos amamos a 

nosotros mismos. La relación de los 

seres con los microseres será, así, un 

elemento muy acuciante en la nueva 

moral mundial científico espiritual, 

aunque es cierto que ha sido casi 

totalmente ignorado en las 

prescripciones religiosas heredadas 

del viejo mundo.   

      Pero sobre el microcosmos y el 

mesocosmos existe todavía un 

espacio cósmico para seres vivos. 

Este espacio se llama 

«macrocosmos». Con los habitantes 

de este cosmos tenemos también un 

intercambio muy importante. En 

este caso, estamos especialmente 

vinculados al macroser que tiene a 

la Tierra como organismo. Este ser-

Tierra, así como los demás 

macroseres, viven en una percepción 

de las dimensiones de tiempo y 

espacio de dimensiones muy 

distintas a cómo se nos manifiestan 

las dimensiones de tiempo y espacio 

a nosotros. Los minutos y horas de 

estos seres representan para 

nuestros sentidos milenios o 

millones de años. Debido a esto, por 

lo que respecta a nuestra conciencia 

no podemos tener una 

correspondencia directa con ellos. La 

esfera de su experiencia de vida está 

tan por encima de nuestra propia 

esfera de vida como ésta está por 

encima de nuestros microseres. Pero 

aun que no podamos intercambiar 

pensamientos o palabras con 

nuestro propio macroser o con otro 

por medio de nuestra conciencia, 

existe, sin embargo, un camino a 

través del cual podemos entrar en 

contacto directo con la más alta vida 

creadora del macrocosmos, con plena 

conciencia diurna total. Todos los 

macroseres, al igual que los seres 

mesocósmicos y microcósmicos, son 

órganos de un gran ser. Como este 

gran ser tiene, así, a todos los seres 

existentes como órganos, 

instrumentos de percepción y de 

habla, puede corresponder no sólo en 

todas las lenguas del mundo, sino 

tanto en la lengua de todos los 

planetas y macroseres como en la de 

todos los microseres existentes. Que, 

de acuerdo con esto, también tiene 

la facultad de corresponder con cada 

ser concreto se da por 

sobreentendido. Este ser paternal 

habla, así, a los hombres por medio 

de hombres. Habla a los animales 

por medio de animales. Habla a los 

delincuentes por medio de 

delincuentes, de la misma manera 

que habla a las personas virtuosas 

por medio de personas virtuosas. 

Puede ponerse a su longitud de onda 

y, con ello, en contacto con todos. Es 

este ser al que conocemos con el 

concepto «Divinidad». Cuando un ser 

se dirige con su oración o su clamor 
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a Dios, esta oración o este clamor es 

oído por un ser físico o psíquico que, 

según lo antedicho, es el 

instrumento de percepción de Dios, 

y el ser es, inevitablemente, 

ayudado. Pero, a veces, la ayuda sólo 

es psíquica, y el ser no siempre se da 

cuenta de que su ruego ha sido 

atendido. Como esta Divinidad 

eterna es, así, el prójimo que 

condiciona de manera absoluta 

nuestra vida, se comprende, con ello, 

la ley eterna de amor, tal como la 

hemos heredado de tiempos pasados, 

y tal como será transmitida por 

nosotros inalterada, en forma de 

ciencia del espíritu, a los tiempos 

futuros:  

      Amarás al Señor tu Dios con 

todo tu corazón y con toda tu alma y 

con toda tu mente y a tu prójimo 

como a ti mismo. Este es el 

cumplimiento de todas las leyes. 

 

Título original danés: «Hvem er min 

næste?» 

Artículo publicado en la revista 

Kosmos, edición danesa n.º 11/1987 

en la sección «Preguntas y 

respuestas»  

Traducción del danés al castellano 

por Martha Font con la colaboración 

del equipo de lengua castellana.  

 

    
 
 
 
 
                            Cursos internacionales de verano 

                                    Klint, Dinamarca 2018 

 

Ciencia y arte    21de julio – 28 de julio 

¿Qué es un ser humano?  28 de julio – 4 de agosto 

¿Hacia dónde nos dirigimos? 4 de agosto – 11 de agosto 

 

El programa estará en breve en la página web inglesa del Instituto Martinus: 

www.martinus.dk (inglés) Courses and lectures. 
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En el apartado 26 del artículo «El 

principio Cristo», Martinus escribe 

que la política de Cristo dentro de 

500 años estará al servicio de la 

redención del mundo. En su 

artículo «Nochebuena y Nochevieja» 

explica más detalladamente este 

principio.  

 

Nochebuena y el principio de la 

redención del mundo 

El principio fundamental, del que la 

Navidad es una fiesta, es el 

principio de la redención del mundo. 

Este principio consiste en que el 

fuerte ayuda al débil, el sabio ayuda 

al menos sabio, el sano o con buena 

salud ayuda al enfermo, el rico 

ayuda al pobre y así sucesivamente. 

Por eso este principio es el 

fundamento para el sostenimiento 

de todo el mundo. Donde esto no 

ocurre, existe el cataclismo o el fin 

del mundo.   

      Vemos especialmente el 

despliegue del mencionado principio 

en forma del principio paterno-

materno. Los padres deben cuidar a 

los hijos hasta que puedan valerse 

por sí mismos. También vemos este 

principio en despliegue entre los 

animales. También aquí los padres 

se ocupan de la supervivencia de las 

crías. De hecho, incluso en el reino 

vegetal vemos como los esquejes o 

acodos crecen de la planta madre. 

Esta situación, así como el 

desarrollo y la protección del feto en 

el útero, también representan el 

principio basado en que el ser con 

madurez protege al ser inmaduro 

hasta que éste tenga la madurez 

suficiente para valerse por sí mismo. 

Vemos este principio en función en 

niveles más altos y más amplios. 

Cuando ha existido un Buda, un 

Mahoma, un Cristo y similares esto 

es también una indicación de que la 

dirección espiritual o creación de 

cultura religiosa de la humanidad es 

sostenida por el principio de que los 

sabios o inteligentes han guiado a 

los menos sabios o menos 

inteligentes. Y si vamos más lejos o 

ascendemos más en nuestra visión 

del principio eterno, vemos cómo los 

seres del microcosmos tienen todas 

sus condiciones de vida cumplidas 

en un macrocosmos. Si nos fijamos 

en este macrocosmos, vemos una vez 

más que éste en realidad reposa en 

un macrocosmos aún más grande en 

el cual sus condiciones para la 

experiencia de la vida se cumplen, y 

continuando así hacia arriba 

indefinidamente. El universo entero 

está compuesto del principio de que 

la vida más grande cumple las 

condiciones de vida para la vida más 

pequeña.  

 
El artículo completo se puede leer en: 

http://www.martinus.dk/dk/es/literatura

/articulos/mas-articulos/nochebuena/ 
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Explicación del símbolo n.º 2, El principio de la redención del mundo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.4  La figura en forma de escalera, 

que se halla en el centro del símbolo, 

representa los estadios evolutivos 

del hombre terreno o las etapas de 

evolución de «animal» a «hombre». 

      La zona de color naranja 

simboliza «el reino animal». El 

hombre inacabado se halla sujeto a 

este reino hasta que haya vencido 

sus tendencias animales. 

      La zona amarilla representa el 

«reino humano» en su perfección, 

donde todos aman a todos y donde 

no hay guerra, clamores de muerte, 

ni dolor. En este reino, toda la 

humanidad se ha transformado en 

un pueblo, un rebaño y un pastor. 

      La zona resplandeciente, con la 

estrella en su parte superior, 

simboliza la Divinidad que es 

providencia y padre de todos los 

seres vivos.  

      Los rayos que surgen de la 

estrella y descienden por la figura 

en forma de escalera representan el 

espíritu de Dios en forma de las 

religiones mundiales y, en 

consecuencia, el principio de la 

redención del mundo. El hecho de 

que sólo haya tres rayos no significa 

que las religiones mundiales 

solamente sean tres, muy al 

contrario. Esto significa 

precisamente que hay muchas 

religiones. 

      La parte inferior de estos rayos 

es de color naranja, lo cual significa 

que en esta zona las religiones 

estimulan el principio animal o 

principio mortífero en los hombres.        

Por ello, en estas religiones el culto 

a Dios tendrá un carácter más o 

menos inhumano o «pagano». La 

parte amarilla de los rayos significa 

que, en estos estadios, los hombres 

han alcanzado el nivel de las 

religiones humanas a las que 

pertenece el cristianismo. 

      El hecho de que, en la parte 

superior, los rayos sean blancos y se 

adentren juntos en la figura 

luminosa o estrella, que como ya se 

ha citado simboliza la Divinidad, 

significa que en esta zona todas las 

religiones mundiales son sustituidas 

por la ciencia cósmica. La ciencia 
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cósmica sólo puede dar lugar a la 

verdad absoluta, que es la solución 

del misterio mismo de la vida. Y 

esta verdad tiene que ser la misma 

para todos. 

      En el último peldaño de la figura 

en forma de escalera, la facultad de 

los hombres de amar a su prójimo y 

la consiguiente facultad de intuición 

están tan desarrolladas que, en 

virtud de ello, el ser en cuestión 

adquiere pleno conocimiento de la 

conciencia de Dios o del llamado 

«espíritu santo». Estos hombres 

llegan a ser «hombres a imagen y 

semejanza de Dios», es decir, 

alcanzan el nivel de hombre  

perfecto y se transforman en el 

camino, la verdad y la vida. 

 
Símbolo n.º 2, El principio de la 

redención del mundo. Martinus, La 

Imagen Eterna del Universo 1.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
            Cumpleaños de Martinus, agosto de 1980, Falkonercentret, Copenhague 
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Obras de Martinus en lengua 

castellana 

 

Los siete volúmenes de la obra 

principal de Martinus, «Livets Bog», 

ya están traducidos y publicados. La 

traducción del título al español es 

«El Libro de la Vida», pero Martinus 

ha deseado que se mantuviese el 

título danés en todos los idiomas. 

Martinus nos dejó una gran 

cantidad de símbolos, que «son 

imágenes o signos físicos de las leyes 

y principios cósmicos invisibles que 

sostienen el universo». Se han 

publicado en «La Imagen Eterna del 

Universo». Los volúmenes 1- 4, que 

contienen 44 símbolos, ya están 

publicados en lengua castellana. Los 

restantes símbolos se están 

publicando en danés como símbolos 

póstumos. Posteriormente se 

traducirán también a la lengua 

castellana. 

Simultáneamente, hay traducidos 

varios libritos de Martinus de tipo 

temático. 

Los libros pueden comprarse en la 

tienda de internet del Instituto 

Martinus, shop.martinus.dk, varios 

de ellos pueden también comprarse 

como e-books (libros electrónicos) en 

amazon.com. Y en España 

dirigiéndose a 

javierromero.tello@gmail.com  

 

 

 

 

 

 

 

Relación de libros traducidos: 

 

Livets Bog, volumen 1-7 

La Imagen Eterna del Universo, 

volumen 1-4 

1. El destino de la humanidad 

2. Pascua 

3. ¿Que es la verdad? 

4. En torno al nacimiento de mi 

misión 

5. La alimentación ideal 

11. El misterio de la oración  

15. La salida de la oscuridad   

16. El principio reencarnación  

20. Meditación 

25. El camino al paraíso  

28. Dos clases de amor 

 

 

 

Literatura en español relacionada 

con Martinus: 

«Memorias de Martinus» 

(Recopiladas por Sam Zinglersen). 

Martinus Institut 

«La muerte es una ilusión», Else 

Byskov, Corona Borealis – 

«Martinus, Darwin y el Diseño 

Inteligente, Una Nueva Teoría de la 

Evolución», Ole Therkelsen, 

Världsbild Förlag 

«Martinus y la nueva moral 

mundial», Ole Therkelsen, Scientia 

Intuitiva 

 

 

 
 

Literatura de Martinus 
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Instituto Martinus 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Instituto Martinus? 

El Instituto Martinus es una 

institución sin fines de lucro, creada 

por Martinus con el fin de que 

difunda su obra. Esto comporta que 

tiene que conservar, traducir y 

publicar la obra conjunta de 

Martinus. Simultáneamente tiene 

que informar y enseñar a partir de 

esta obra. 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Centro Martinus en 

Klint? 

Es un centro internacional para el 

estudio de la cosmología de 

Martinus. Es un oasis para personas 

con inquietud espiritual. 

Tiene una sala de conferencias, 

locales para los cursos, restaurante 

vegetariano, viviendas para alojar a 

los participantes y camping 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INFORMACIÓN SOBRE  

EL TERCER TESTAMENTO 

El objetivo de la revista Kosmos es dar 

a conocer la imagen del universo que 

Martinus (1890-1981) ha descrito en 

una serie de libros con el título común 

El Tercer Testamento.  La imagen del 

universo de Martinus es un análisis 

lógico de las leyes y principios 

espirituales de la vida. La nueva 

imagen del universo puede estudiarse 

por medio de los libros de Martinus, 

que publica el Instituto Martinus, y 

por medio de conferencias, cursos, 

grupos de estudio e información en 

internet. Las actividades tienen lugar 

en el Instituto Martinus en 

Copenhague, en el Centro Martinus en 

Klint junto a Nykøbing Sjælland y en 

muchos otros lugares de Dinamarca y 

del extranjero, entre ellos España. 

Mayor información se puede obtener 

dirigiéndose al Instituto Martinus. La 

difusión del Tercer Testamento tiene 

lugar sin ninguna forma de afiliación o 

creación de una asociación. Los libros 

pueden comprarse en: 

shop.martinus.dk 
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«Sin el talento del amor 

universal en el modo de 

ser de los hombres, la paz 

y bienaventuranza de la 

Navidad no se convertiría 

jamás en un hecho para la 

humanidad de la Tierra». 
(Dos clases de amor cap.52) 

 


